

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI

Jueves 21 de Febrero de 1907

مليلية في يوم الخميس 7 صفر 1325

Cariño á España

En otro lugar de este número encontrarán nuestros lectores los despachos que nos dirige el corresponsal en Alhucemas participándonos el testimonio de amor á España dado por los moros con motivo del viaje del Sr. Villanueva, que fué objeto de entusiasta recibimiento por parte de los indígenas.

La cordialidad de relaciones existentes en la actualidad entre aquellas kabilas fronterizas y nuestras posesiones, se traduce á todas horas en actos de homenaje por parte de las primeras, como prueba de la simpatía que los inspiran los españoles y el respeto que profesan á sus dignísimas autoridades.

La llegada del exministro Sr. Villanueva ha dado motivo á que los jefes más importantes del campo se hayan apresurado á invitar á los viajeros á visitar su territorio, ofreciéndoles agradable excursión, durante la cual los indígenas dieron muestras inequívocas como nos aprecian y en cuanto ostentan nuestra amistad.

Esa actitud de los moros débese indudablemente á la política del General Marina, que ha sido enérgico cuando debía serlo y justo siempre, prendas ambas que deben constituir nuestra política en las relaciones con las kabilas.

La Cruz Roja en Melilla

No existe nada más humano que el amor entre todos los pueblos y dentro de cada uno entre las distintas clases de la sociedad. Como medio que tiende á este fin, presté mi modesto concurso á la comisión encargada de organizar en Melilla una delegación de la Cruz Roja; más á los entusiasmos de los primeros días, ha sucedido tal desaliento, que con pena veo paralizados los trabajos que emprendiera.

Esto no tiene razón de ser, pues si la Directiva nombrada no puede ó no quiere proseguirlos, reuna sin pérdida de tiempo la Junta General y dimita sus cargos, dejando así libre el campo á otros que con más tiempo ó mayores entusiasmos, tomen á su cargo la constitución de tan humanitaria sociedad.

Con verdadero sentimiento observé en las pasadas brillantes maniobras de guarnición, la ausencia de la Cruz Roja, pues durante ellas debió practicar lo que realizaría el día de un combate real, mostrando de paso á las tribus vecinas, como los que no pertenecen á la institución armada, acuden en socorro de

los que tienen por misión la defensa de los intereses patrios.

Pueblos de la provincia de Málaga donde no hay ni un soldado, tienen organizadas delegaciones, merced á la actividad de mi querido amigo don José María Cañizares y es en verdad sensible que aquí no nos creamos con fuerzas para una tan noble empresa.

Yo espero que EL TELEGRAMA DEL RIF que acoge y defiende las ideas elevadas, apoyará la expuesta, justa y grande entre todas las ideas.

Dado está el primer toque, por quien quiero formar como último soldado, en las filas de la Cruz Roja, dispuesto á ir donde le ordenen.

Fedro Fernandez Batanero.

Melilla, Febrero 1907.

EL TELEGRAMA DEL RIF se muestra en un todo conforme con lo expuesto por su apreciable colaborador, pues entiendo que no es solo conveniente, sino indispensable exista en Melilla perfectamente organizada una sociedad que tan útiles y valiosos servicios puede prestar el día de un conflicto con las vecinas kabilas, que por lo inesperado, debe encontrarnos prevenidos.

Con la organización de la Cruz Roja ha ocurrido lo que con otras tantas organizaciones de centros y sociedades; que duró el entusiasmo lo que tardase en olvidar la idea; una quincena de días. Además, el iniciador, el que dió forma al proyecto ó impulsó los primeros trabajos, tuvo que ausentarse y desde entonces no ha dado la sociedad señales de vida.

Por otra parte, existe una causa que hace difícil en Melilla la constitución de nuevos organismos en los que se oxija abono de cuota; que siempre recae el gravamen sobre las mismas personas y son ya tantos, que aun cuando pequeños aisladamente, su conjunto constituye carga que no todos pueden soportar.

Pero esto no debe ser obstáculo. Si las cuotas voluntarias fuesen insuficientes á cubrir las necesidades más perentorias, medios indirectos existen de obtener dinero.

Prestemos, pues, todos nuestro concurso al desarrollo de esa delegación en ombra todavía, pues cumpliremos un deber de humanidad, y daremos al mismo tiempo muestra del interés que nos inspira la vida de nuestros semejantes y la de aquellos que en días de peligro exponen la suya en defensa de la Patria.

Sección Árabe

قتل بن منصور

بلغنا بان منصور خليفة الريسولي كان و
 مقدم جامع المفرة فدل بداخل طنجة
 بين محكمة فنصو صباينة و محكمة فنصو

بريفيز بالطريق المتوجهة الى ايجيل *

بيان كيف قتل بن منصور

ان بن منصور كان متوجها الى ايجيل و

في اثره اربعة رجاله من اصحابه فاذا

به تخالط به رجل و قبض بحام فرسه ثم

ضربه براية بندفته الى وجهه و احد اخر

قبضه من كسوته لاجل يسقطه بالارض ثم

خرجا بيد عمارتين و حين تلقت لاصحابه

فليس جبر احد منهم و لم خبر من بغيره

و حين استحسن بجرده رجع الى المدينة

وتلافى برجلين اخر و طيحه من فوق

فرسه و تحفظوا بيوتهم ثلاثة من الباعلون

فروا و واحد منهم بفي حذو المجروح ثم

جهد كمينه و ضربه بها مرارا للصدر و

تحفظ بيوت بن منصور توجه الى محكمة

فنصو صباينة ليعلده بالفضية و السافي

للمستقبل *

صروف اليوم

اسككة الفرنسية مع الا صبيانية 8 70

لاصبيانية كسنية 62 00

El texto árabe

El hoy inserto hace referencia al asesinato de Ben-Mansur, suceso que por ser conocido ya de los lectores omitimos su traducción.

Desde Tánger

(De nuestro corresponsal)

Regreso de Zellal

El caid Zellal ha regresado, cumpliendo el compromiso que contrajo con el Guebbas. Le acompañan los

principales jefes de los Benider, quienes en nombre de sus respectivas tribus han implorado el aman y realizado acto de homenaje y sumisión al Majzen.

Entre los dichos jefes se cuenta al célebre Almech Ben Ali, antiguo compañero de fechorías de Raisuli, puesto en libertad con ocasión del secuestro de Perdicaris, por exigencias del exabajá de Faha.

Todos los sometidos han marchado á sus kabilas, con el fin de levantar contingentes que cooperen con las mehallas imperiales al ataque de los aduare adictos á Raisuli.

Planes del Guebbas

Tan pronto se hallen listos los contingentes, comenzarán las operaciones, dividiéndose las fuerzas en tres columnas para tomar posiciones, de tal suerte, que los rebeldes queden envueltos en extenso círculo, del que les sea imposible salir.

El caid Buchta Bagdadi, que acaba de regresar al campamento de Ramuel-el-Makli, ha tomado el mando de una columna, compuesta de 1.000 infantes, 300 ginetes y dos cañones. Con ella avanzará hasta los límites de los aduare insometidos de Beni Aros.

Otra fracción del ejército cherifiano á las órdenes de Bel Ghazi tomará posiciones entre Aïn Dalia y Guaret. Ben Auda, con contingentes de las kabilas envolverá el territorio de Tazerult. Y por último, Uld Tebib con los contingentes de las tribus de Arzila, y refuerzos de la mehalla de Alcazar, tentará de cortar la retirada á los de Beni Aros y les atacará por retaguardia.

El ministro de la Guerra se muestra muy congado en el éxito de sus planes.

Funerales

Con gran solemnidad se han celebrado los funerales de Ben Mansur.

El Guebbas ha estado personalmente á cumplimentar á la familia, prometiendo que el Majzen subvendrá á sus necesidades y no la olvidará.

Entre el elemento indígena no ha producido sentimiento el asesinato del ex-califa de Raisuli.

La domadora Mlle. Margarite

(De colaboración)

Anoche, (15 del actual) fué presenciado el debut de Mlle. Margarite que por primera vez se presentaba ante el público madrileño, en el teatro

de Apolo. En verdad digo que, no acudí al lugar por recibir emociones ni presenciar una posible desgracia; no; fui solamente por observar la psicología de mis paisanos y convecinos. Por cierto que no quedaron defraudados mis deseos.

Antes de proseguir diré: Que ésta Mlle. Margarite es una joven simpática y bonita é intemerata. ¡Ah! y rubia.

Esto de ser rubia no me extraña, se conoce que necesariamente, rubias tienen que ser todas las que á tan arriesgado oficio se consagran.

Por lo expuesto habrá comprendido el amable lector que se trata de una domadora de fieras. La muestra presenta cinco leones (hermosos ejemplares), uno en completa libertad, suelto por el escenario y los otros cuatro enjaulados con los cuales trabaja ella. Son sumisos, dóciles y obedientes, hace con ellos trabajos de mérito y poligro incluso meter su cabeza dentro de la boca de uno. Esta mujer de aspecto elegantísimo; yo en mi juicio la conceptuo por una desgraciada y conste que no en sentido despreciativo si no en el de conmiseración. Que, por falta de medios para subsistir y carencia de conocimientos para adquirirlos de otro modo, se dedica esa tan temeraria como peligrosa profesión; y quien esto hace ¿por qué es? ¿Por placer? ¿Por lujo? ¿Por sport? Yo, creo que no. Se me figura que es por necesidad, por hambre digámoslo así. Mas zarpazos y mordiscos que dá ésta no dan las fieras.

¿Juzgo bien? ¿Juzgo mal? No lo sé. Mas bien sabe Dios que no lo consuro. Ni quiera El castigarme, porque si me obligase, no digo que no lo imitaría en sus trágicas faenas, por aquello que dijo Tolstoy: «Antes de morir de hambre, matar; y, antes de matar, buscar los medios para vivir».

En esa clase de temerarios y temibles ejercicios que ejecutan con más ó menos peligro de sus vidas y con ligeras variantes son casi idénticos.

En estas disquisiciones me he ido de la pluma más de lo que pretendía y para no ser demasiado molesto, aquí doy

fin á esta crónica. Prometiéndos cum- plir mañana lo prometido al principio.

Juan de P. Montejo.

Madrid 16-2-907.

NOTICIAS

Música

La banda de música del Regimiento de Melilla tocará hoy á la hora y en el sitio de costumbre, el siguiente repertorio:

- 1.º Paso doble, Le Grognart.—Pares.
- 2.º Zarzuela, El Perro Chico.—V. y Serrano.
- 3.º Opera, Tanhausser.—Wagner.
- 4.º Zarzuela, Los Borrachos.—Giménez.
- 5.º Paso-doble, Lo Rat-penat.—Moullor.

Alambramiento

Con toda felicidad ha dado á luz un robusto niño, la distinguida señora de nuestro querido amigo el primer Teniente de Artillería D. Ricardo Moltó.

Madre y recién nacido continúan sin novedad.

Nuestra cordial enhorabuena.

Mayor de Plaza

Ha tomado posesión de su cargo el Sargento Mayor de esta plaza Comandante de Infantería D. Alfredo Alvarez Armendariz.

Pérdida

Un abrigo de niño se extravió anteayer en el Parque de Hernández.

Se suplica á la persona que lo hubiera encontrado, lo entregue en los pabellones de Orozco número 6 principal derecha.

Defunción

En Madrid ha fallecido el ilustrado Auditor de Brigada D. Justo Manzanera, muy conocido en Melilla, donde sirvió algunos años, captándose grandes simpatías.

Descanse en paz y reciba su afligida familia la expresión de nuestro sentimiento.

Enfermos

Entre otras muchas personas se encuentran enfermos la bella hermana política del Sr. López de Haro, don Maximino Santos y dos pequeños hijos de los señores Pastorido é Iglesias.

El Sr. Corbalán continúa mejorando, cosa que celebramos, como igualmente ocurra lo propio á los demás enfermos.

El «Emir»

Hoy debe llegar á Málaga este vapor correo de la Compañía Tuach y mañana á nuestra plaza.

Agencia de transportes

Ha comenzado á funcionar una nueva agencia de transportes de la que es gerente el Sr. Samper Blanco. Mil prosperidades.

Se Alquila un portal en 10 pesetas. Calle del Gran Capitán núm. 7.

Darán razón Iglesia 4.

Circo Ecuestre

Hoy á las 8 y media gran función de Moda.

Debut de la elegante y hermosa Mlle. Marie en su arriesgado trabajo el alambre oblicuo, considerado como notabilidad artística.

El sábado beneficio de los hermanos Boiza.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

HAGO SABER:

Que el acto de clasificación de soldados de los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteados para el reemplazo del presente año, tendrá lugar en las oficinas de esta Junta el domingo día 3 de Marzo próximo á las 9 de la mañana con sujeción á lo que dispone el Capítulo X de la Ley de reclutamiento.

En su consecuencia y sin perjuicio de la citación personal que por medio de papeletas se hace á los mozos, se convoca por este edicto á los mismos, sus padres, amos, parientes, curadores ó apoderados para que concurren al expresado acto, advirtiéndoles:

- 1.º Que la asistencia es obligato-

ria bajo la pena de ser declarados prófugos salvo los casos en que la ley exime de presentación.

2.º Que desde este día los mozos que pretendan eximirse del servicio activo por cualquiera de los motivos que la ley establece y necesiten para ello practicar alguna clase de información pueden incoar en la Secretaría de esta Junta el oportuno expediente.

3.º Que en el acto de la clasificación y declaración de soldados han de exponerse todos los motivos que los mozos tengan para eximirse del servicio, en la inteligencia de que no serán atendidas las excepciones que, existiendo en este día, se aleguen después.

4.º Que en el mismo acto deben presentarse los documentos y justificaciones en que los interesados funden su derecho, así como las pruebas que se aduzcan para contradecirlo.

5.º Que terminada la clasificación de los mozos del actual reemplazo dará principio la clasificación de los que en los tres años anteriores fueron excluidos ó exceptuados temporalmente del servicio activo, según dispone el artículo 100 de la referida ley.

Melilla 14 de Febrero de 1907.—Juan Chacel.—Rubricado.

EL REGULADOR

Ganr establecimiento de tejidos, quincalla, paquetería, cristalería, juguetería, perfumería, muebles y otros artículos.

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y público en general, gran rebaja de precios en algunos artículos de la temporada. Franelas de 0'60 á 0'35 pesetas metro, armures negros de 1 peseta á 0'50 el metro, camisas de franelas de 3 pesetas á 2 y en otros varios artículos propios de la estación.

Muebles al contado y á plazos.

El Regulador.—Carmen 2

Hotel La antigua Austriaca

La dueña de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5 (Mantelete) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.º

JEAN RICHEPIN

El traspunte

Cuando Francisca Ginetti, su antigua compañera, se casó con él, hace doce años, contestó á los que se burlaban de ella:

—Ya sé que no es joven ni guapo, ni hombre de talento. Pero le quiero porque tiene buen corazón.

Y en los bastidores del teatro, donde desempeñaba las funciones de traspunte, llamaban Buen Corazón á aquel infeliz, que en realidad se llamaba Isidoro Lacomte. Toda su gloria consistía en ser modelo de los de su oficio. Era el primero en llegar á los ensayos y el último en abandonar su trabajo; sabía de memoria todos los papeles y conocía al dedillo todos los efectos y tradiciones teatrales. Ni una sola noche había faltado á su obligación en veinticinco años de

ejercicio. Y si las gentes se sorprendían de que nunca hubiese estado enfermo, les contestaba:

—Un traspunte que se permita eso es un mal hombre.

Francisca, que se había enamorado de él por ese rigor en el cumplimiento de su deber, era también una artista modesta y sin talento que desempeñaba papeles insignificantes sin haber merecido jamás censura.

Orgullosos el uno de otro, se amaban tiernamente.

Cierta noche causó gran sensación en el teatro el ver llegar solo al bueno de Lacomte.

—¿Está enferma Francisca?—le preguntaron.

—Sí, gravemente enferma—contestó el traspunte.—Ha tenido un desmayo y el médico dice que está amagada de parálisis.

Lacomte se enjugó una lágrima y repuso:

—Por lo demás, he mandado avisar á Matilde, que sabe á la perfección el papelito de Francisca.

La representación no ofreció nada de particular, y Lacomte trabajó como de costumbre en el desempeño de su cargo.

—Si usted—le dijo el director—necesita cuidar á su mujer, puede usted dejar de venir al teatro por unos días,

El traspunte se estremeció y se puso pálido como un muerto.

—¿Cómo!—exclamó Lacomte consternado.—¿Cree usted que se podrá prescindir de mi presencia? Yo que nunca...

—No se trata de eso—repuso el director.—Pero hay ocasiones en que es preciso tomar una licencia á toda costa. Pero haga usted lo que quiera, según le convenga.

Aquella noche Lacomte refirió á Francisca, con lágrimas en los ojos, lo que había dicho el director.

—De ningún modo—contestó la pobre mujer.—No quiero que faltes ni comprometas tu reputación.

Francisca empezó y todas las noches Lacomte á quien en el teatro pedían noticias de su esposa, contestaba con tristeza:

La pobre sigue mala, muy mala, amigos míos.

Y después elegía otro tema de conversación para calmar la pena que le agobiaba y consagrarse sereno á su trabajo.

A las seis de la tarde del séptimo día de su enfermedad, comprendió Francisca que iba á morir. Su inteligencia estaba perturbada y sólo palpaba en ella la idea de que su marido pudiese faltar al cumplimiento de sus deberes en el teatro,

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA
Acto de adhesión á España
Alhucemas

Ha llegado á esta Plaza el señor Villanueva procedente de Melilla con los amigos que le acompañan siendo cariñosamente recibidos.

Los moros de las vecinas kabijas agradecidos por la forma en que el Gobierno ha resuelto el asunto de todos conocidos, mereced al apoyo del General Marina, organizaron una expedición á Calabonita en obsequio á los viajeros que fueron objeto de grandes atenciones.

Tomaron parte en la expedición todos los elementos de la Plaza, resultando muy agradable y sobre todo significativa pues los moros no cesaron de expresar su adhesión á España, dando vivas al General Marina.

El Comandante y oficiales del crucero General Concha, tomaron también parte en la expedición.

El Sr. Villanueva de regreso de Calabonita ha salido para el Peñón siendo objeto de una afectuosa despedida.

Presupuesto

Trabajase con gran actividad en la formación del presupuesto de guerra para el año próximo.

Sabese que se aumentan las partidas destinadas á la adquisición de material de artillería y á la enseñanza militar.

Arresto

De Manresa participan que ha sido arrestado el oficial del Batallón de Reus que devolvió en nombre de sus compañeros una invitación redactada en catalán para asistir á un entierro.

Querrela

Se ha presentado ante el Juzgado correspondiente una querrela criminal por falsedad de la dimisión del Alcalde de Almería.

El asunto promete dar mucho juego.

El Alcalde ha protestado nuevamente asegurando no dimitió.

Discurso

En la sesión de apertura del Parlamento alemán, El Emperador Guillermo ha pronunciado un discurso inspirado en el mayor optimismo, asegurando que Alemania realizará su programa en política mundial sin la menor dificultad.

Aplazamiento

Por motivos que no se consiguan ha quedado suspendida hasta mañana la reunión en que los republicanos se proponían trazar la línea de conducta

que han de seguir en la próxima lucha electoral.

Los liberales

Mañana se reunirán los ex-ministros liberales con el fin de dar cima á los trabajos de reorganización del partido y proclamar la jefatura del señor Moret.

En los círculos políticos se asegura que el Sr. Montero Rios, después del acto se propone ausentarse de Madrid con objeto de atender al restablecimiento de su salud, que se encuentra muy quebrantada.

En Palacio

Numerosa representación del cuerpo diplomático acreditado en la Corte ha ido hoy á Palacio con objeto de cumplimentar á la Princesa María Beatriz de Battenberg, Madre de la Reina Victoria.

El «Heraldo»

El «Heraldo» dice que al nacer el heredero de Trono abandonarán el Palacio de Oriente los Infantes D. Carlos y D. Fernando.

El mismo periódico insinúa la probabilidad de que la Reina Cristina se ausente temporalmente de la Corte.

Confianza

Participan de París que la Cámara ha concedido al Gobierno un absoluto voto de confianza por 384 sufragios contra 33.

Ordenes Militares

La «Gaceta» publica el anunciado Decreto sobre reorganización del Consejo de los Ordenes Militares.

Dificultades

Se afirma en los círculos políticos que existen serias dificultades para que tenga efecto la reunión magna de diputados y senadores propuesta por el Conde de Romanones.

Resulta indudable que los señores López Domínguez y Canalejas cuentan con numerosos adictos, no creyéndose fácil llegar á una concordia.

Contra un alcalde

El Juzgado en Villanueva.— Registro.— Prevención.— Los liberales irritados.

Un despacho de Valladolid dice con referencia á noticias de Medina que el Juzgado, acompañado de 16 guardias civiles al mando de un Capitán marcharon á Villanueva, donde ha registrado la casa del alcalde.

Después pasaron al Ayuntamiento y como estuvieran cerradas las puertas las descerrajaron penetrando en el interior haciendo un nuevo registro.

El Juzgado hizo inmediatamente presentarse en la casa Consistorial á tres concejales, á uno de los cuales dieron posesión de la alcaldía. Los libe-

rales están muy irritados asegurando que se trata de armas electorales.

Catalán y vascuence

En Barcelona ha ocurrido lo siguiente que está siendo comentadísimo.

El diputado catalanista señor Cambó, escribió una carta al Presidente de la Audiencia recomendándole un asunto que en la misma debía resolverse.

Como la misma iba escrita en catalán el Presidente contestó con otra redactada en vascuence asegurándole que sentía de veras no poder complacerle.

Enfermo

Las últimas noticias de Toledo son de que el Cardenal Sancha se encuentra en el mismo estado.

Reunión

En el Centro de estudios sociales de Cartagena, se ha celebrado una reunión ante el anuncio de que iban á ser despedidos muchos de los del arsenal.

A la reunión, asistió numeroso público, habiéndose acordado celebrar mañana una manifestación con objeto de pedir al Ayuntamiento que interceda para que los obreros no sean despedidos.

Con motivo de la manifestación se paralizará el servicio de tranvías, el Comercio cerrará sus establecimientos y habrá huelga en todos los oficios.

Nafragio

Un cablegrama de las Palmas da cuenta de haber naufragado el crucero de la marina de Guerra francesa «Jean Bart» que navegaba con rumbo á Dakar.

El naufragio ha tenido lugar en el punto llamado Punta Gacha.

La tripulación del crucero se ha salvado.

Ignóranse las causas de lo sucedido.

De regreso

Ha regresado á la Corte el Ministro de Marina General Ferrandiz.

La cuestión de los alcaldes

Negativa.—Apelación

El Sr. Lacierva ha negado fundamento á los supuestos abusos que se decían cometidos por el Gobernador de Valladolid.

Se sabe que la mayoría de los alcaldes no destituidos recurrirán al Tribunal de lo Contencioso Administrativo en queja contra la decisión del Ministro de la Gobernación.

La cuestión suscitada por los alcaldes dará mucho juego.

Cambios del día 20

Paris 8'90

Londres 27'53

Altos cargos

S. M. el Rey ha firmado los siguientes Decretos:

Nombrando Comandante Ge-

neral de Artillería de la 4.ª Región al general D. Manuel Membrillea al id. de Ingenieros al de igual empleo D. Joaquín Barraquer.

Disponiendo que el General Mazarredo cese en el cargo de Jefe de Estado Mayor de la 3.ª Región.

Libros útiles

«El Español en Marruecos». Método sencillísimo y práctico para hablar el árabe Marroquí por medio de la pronunciación figurada.—1 volumen con 72 páginas 3 pesetas.

«Le Français au Maroc». Edición en Francés de la anterior, con 96 páginas, 3 pesetas.

Diccionarios, Métodos y Gramáticas para estudiar el árabe.

Tarjetas postales en NEGRO Y COLOR.—Vistas y tipos marroquíes con más de 100 diferentes.

PEDIDOS:

A. Arévalo-Tánger

J. Montes y C.ª y Gomez y C.ª, MELILLA.

Almacenes de maderas

DE RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

GRAN TALLER

DE Carpintería y Ebanistería

— DE — José Alba

20--CALLE ALTA--20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Venta de molduras, chapas y todo lo concerniente al ramo de ebanistería.

Grandes facilidades para el pago

Barraca Almeriense

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento del público que desde el día 13 del corriente queda abierta una Sucursal en la plaza de abasto en las casetas números 57 y 59 frente al mercado de huevos, en donde se expone el rico aceite puro de oliva á los precios siguientes:

Arroba de 12'50 litros, ptas. 18'75.

Litro, 1'60.

Variado surtido en comestibles á precios muy económicos.

Ventas al contado.

Se sirven los pedidos á domicilio, desde una arroba en adelante.

No equivocarse. En la Plaza de Abastos, frente al mercado de huevos.

Imprenta de El Telegrama del Rif

Fés de vida, 2 por 5 céntimos.

Listas de embarque, id. id. id.

Papeles y soleres de todas clases.

Compañía Trasatlántica

Salidas de los vapores correos en Febrero de 1907

Línea del Plata

Vapor *León XIII*, el 3 de Barcelona, el 5 de Málaga (facultativa) y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite carga para Rosario de Santa Fé.

Línea de Venezuela.—Colombia

Vapor *Montserrat*, el 11 de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, San Juan de Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guaira y Ponce, trasbordando en Habana la carga para Progreso y Veracruz, en Colón la destinada al Pacífico, vía Panamá, en Puerto Cabello la destinada á Maracaibo, Carúpano, Coro, Guanta y Cumaná y en Curacao la destinada á Trinidad. Admite carga á flete corrido, para Aguadilla, Arecibo, Arroyo, Fajardo, Humacao, Mayagüez, Ponce y Vieques, con trasbordo en San Juan de Puerto Rico.

Línea de Canarias

Vapor *M. L. Villaverde*, el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Filipinas

Vapor *Alicante*, el 16 de Enero de Liverpool, el 19 de Coruña, el 20 de Vigo, el 21 de Lisboa, el 23 de Cádiz, el 24 de Cartagena, el 25 de Valencia, el 6 de Marzo de Barcelona y el 8 de Génova para Port-Said, Aden, Singapore y Manila. Admite carga á flete corrido para la India, Java y China.

Línea de Cuba.—México

Vapor *Buenos Aires*, el 24 de Barcelona, el 26 de Málaga (facultativa) y el 28 de Cádiz, para New York, Habana y Veracruz, con trasbordo en este último puerto para Progreso, Frontera, San Juan Bautista de Tabasco, Tampico, Tuzpan, Campeche, Laguna, Contzaleoncós, Minatitlan, Nautla y Toluca. Admite carga para Chicago, Baltimore, Pittsburg, Filadelfia, Kansas, Boston, Cincinnati, Louisville, Indianapolis, Detroit, Cleveland, Buffalo, Rochester, Toledo (Ohio) y East St. Louis.

Línea de Tánger

Vapor *Joaquín Piélagu*, los Lunes, Miércoles y Viernes, á las siete de la mañana, para Tánger, Algeciras y Gibraltar.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Capitán de Artillería.

Don Luis Cobo, Profesor de Dibujo.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

ALMACEN DE SALDOS Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller, General Margallo, 28

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Manteleta).

Margallo, 29 (Poligono)

Para Almería y Barcelona

El dia 26 de Febrero saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español



VÉLARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreo y demás serán de cuenta del receptor.

Economato militar

Últimos géneros llegados

Turrone y mazapán surtidos.	Kg.	2'00
Dátiles "Khadravi".		0'70
Piés de cerdo salados.		0'70
Alubias moradas.		0'85
Idem blancas del Pinet.		0'60
Sobresada legítima de Mallorca.		5'00
Callos á la modo de Caen.	Lata	1'35
Foie-gras trufado.		1'40
Salechichón de foie-gras.		2'50
Idem de faisán.		2'50
Idem "El Nacional" (galantina).		2'00
Picadillo de pollo y jamón.		0'25
Bacalao Escocia escogido.	Kg.	1'70
" " " " " " " "		0'90
" merluza curada.		1'75
" abadejo.		1'50
Sidra champagne.	Botella	1'50
Higos secos.	Serete de 1 arroba	4'00
" " " " " " " "	de 1/2	2'50
Pisto manchego.	Lata	0'55
Asadillo fino.		0'40
Besugo, bonito y atún, en aceite, escabeche ó tomate.		1'00
Cerveza alemana oscura.	Botella	1'00
" " " " " " " "	pálida.	1'10
Velas.	Paquete	0'30

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Tienda de Antonio Botella

Plaza de Doña Adriana

Realización de turroneos legítimos de Alicante.

Turrón de almendra, yema, nivo y fruta, kilo.	Ptas.	2'75
Jamón entero sin tocino, id.		4'50
" " con tocino Morrisson, id.		3'50
Jamón en limpio, id.		7'50
Salechichón Vieh bueno, id.		7'50
" Málaga Prolongo, id.		6'00
" do Orán, id.		3'00
" do Génova, id.		2'75
Queso gruyere, id.		3'00
" nata, quesos de 800 á 900 gramos.		3'00
Queso de plato.		2'50
" bola marca Avestruz.		2'00
" bola corriente.		1'50
Carne membrillo.		1'50
Longaniza extremeña.		3'50
Chorizos extremeños.		2'35

Junta de Arbitrios

DE MELILLA

Sub-intendencia del Gobierno Militar de Melilla y Plazas menores de Africa

Sección de Intervención

Estado de los precios á que ha sido adjudicado el servicio de carga, descarga y alije, en esta plaza, de la carga particular transportada por los vapores contratados por Guerra:

Por una tonelada de cualquier clase de mercancías, sea cual sea la forma de los bultos.	Ptas.	3'00
No llegando á una tonelada, por cada fracción de 100 kilos.		0'30
Por cada cabeza de ganado caballar.		1'00
Por cada id. de id. mular.		1'00
Por cada id. de id. boyar.		1'00
Por cada id. de id. asnal.		0'50
Por cada id. de id. de cerdo.		0'50
Por cada id. de id. lanar.		0'50
Por cada id. de id. cabrío.		0'50

Melilla 5 Febrero 1907.—El Jefe Interventor, Francisco Nieto.—Rubricado.—Hay un sello que dice, Sub-intendencia del Gobierno Militar de Melilla, Sección de Intervención.—Es copia.—El Coronel Jefe de E. M.—Francisco Jarroa.—Rubricado.—Hay un sello que dice, Gobierno Militar de Melilla y Plazas Menores de Africa.—E. M.

Melilla 10 de Febrero 1907.—Es copia.—El Vocal Secretario, Emilio Marmol.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Cuduro. En farmacia, caja 1 50 pesetas; por 3 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.